

PROVINCES

provinces.union@sonapresse.com

Tchibanga : le ministre de la Santé lance Octobre rose dans la Nyanga

MIHINDOU MIHINDOU
Tchibanga/Gabon

LE ministre de la Santé et des Affaires sociales, Pr Adrien Mongoungou, était samedi dernier à Tchibanga où, en compagnie de sa collègue déléguée, veuve Françoise Makaya-Mvou, il a lancé officiellement, au Centre de formation et de perfectionnement professionnel Valentin-Mihindou-Mi-Nzamba, la campagne Octobre rose 2023, en présence de la gouverneure de la Nyanga, Nicole Nouhondo, sur le thème : "Contre le cancer, je m'engage à une vie saine".

À cette occasion, les femmes nyonoises, représentées par plusieurs jeunes filles, ont été sensibilisées sur les cancers féminins, leurs causes, les symptômes ou premiers signes et la prise en charge. "Il faut manger sainement et bio. Il faut aus-



Phase d'exercice physique avec la participation du ministre de la Santé et sa collègue déléguée.

si pratiquer certaines activités physiques ou sportives quel que soit l'âge". Et comme la pratique vaut la théorie, le ministre de la Santé a pris part à la séance d'éducation physique organisée en cette circonstance pour montrer l'exemple.

Des remerciements ont été adressés à la première dame,

Zita Oligui Nguema, qui a fait de cette lutte contre les cancers féminins son cheval de bataille. Le ministre Mongoungou et sa suite ont ensuite visité l'un des sites de dépistage. Notamment le centre hospitalier régional

(CHR) Benjamin-Ngoubou, sis au quartier Mavoundi, rive gauche du fleuve Nyanga. Plusieurs femmes ont été dépistées. Celles atteintes bénéficieront d'une prise en charge et acheminées à l'Institut de cancérologie

d'Angondjé.

La délégation du ministre de la Santé s'est ensuite rendue à Mayumba, pour la même campagne de sensibilisation organisée dans le cadre d'Octobre rose...

A Travers Nos Régions

PORT-GENTIL : JEAN-MARIE AGAMBOUE, NOUVEAU PROVINCIAL DU RPM



Photo : Koumrous

"LE remplacement de Franck Flavien Rebela par Jean-Marie Agamboue n'est pas une sanction". Ainsi tenait à rectifier d'entrée, Jean-Robert Gouloungana, vice-président du Rassemblement pour la patrie et la modernité (RPM), au moment d'officialiser la passation des charges entre les deux hommes. Franck Flavien Rebela a remercié la direction du RPM de Barro Chambrier pour l'assistance apportée pendant les 8 ans passés à la tête de la délégation provinciale de cette formation politique d'opposition dans l'Ogooué-Maritime. Il n'a pas fait de bilan. Mais c'est sous son règne que qu'ont été implantées plusieurs coordinations dans Port-Gentil et dans les différents départements de l'Ogooué-Maritime. Le promu a remercié la hiérarchie pour cette promotion politique. Il a dit compter sur tous les militants, car demain, a-t-il dit, se prépare aujourd'hui. Sur ce, "nous devons travailler à la refondation du RPM dans l'Ogooué-Maritime, pour une meilleure adaptation locale", a-t-il dit

SYM

Franceville : la SEEG au cœur d'Octobre rose

Nadège ONTOUNOU
Franceville/Gabon

LES professionnelles dames de la Direction Région-Est (DRE) de la SEEG Franceville ne sont pas en marge de l'événement annuel. Elles ont choisi la journée du 13 octobre 2023, pour se mettre en rose, non pas dans leurs bureaux, mais à l'esplanade du siège local de leur entreprise. Elles y étaient pour prendre part à une conférence de sensibilisation animée conjointement par le gynécologue Moussa Togola, la major du bloc accouchement, Perfide Adame et Christiane Matteya en sa qualité de directrice des soins infirmiers et obstétricaux. Des interrogations ont été soulevées. Des explications apportées par les experts, notamment sur les causes des cancers féminins (celui du sein et du col de l'utérus), sur les voies de transmission, les signes d'alerte, la prévention et, surtout, la prise en charge. "La prise en charge est lente, cette année nous



Photo : Nadège Ontounou

Les femmes de la DRE SEEG Franceville, lors de la conférence.

avons perdu un membre de la famille tué par le cancer féminin. Nous avons souffert avec ma tante, malgré le soutien de la CNAMGS. Nous avons dépensé énormément, elle a survécu même à la 6e chimio, malheureusement elle est décédée. C'est à cause de cela que mes sœurs et moi avons décidé de nous faire dépister cette année, pour éviter de faire la même erreur", a témoigné Marva Doris Djili.

Douze femmes de la DRE se sont portées volontaires. Elles se portent bien. "Nous n'avons pas relevé de complications majeures lors de la détection visuelle du col de l'utérus et de la palpation et pression du sein. Y a pas eu des cas suspects, en dehors de quelques cas d'inflammation. Trois ont été mises sous traitement et nous allons les revoir à l'unité locale du CHUAB", a fait savoir Perfide Adame.